
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 20 DE JUNIO DE 1800.

Constantinopla 28 de Abril.

Segun noticias recientes de Egipto, la esquadra inglesa de Mr. Sidney-Smith ha sido reemplazada en aquellos mares por otra de la propia nacion, cuyo comandante (añaden) ha declarado que no reconoce el convenio ó capitulacion para la retirada de los franceses, y amenaza hacer prisioneros de guerra á quantos pueda coger. El General republicano Kleber insiste en que conforme á los términos de dicho convenio vaya la esquadra otomana á proteger la navegacion del ejército frances; pero la esquadra del Capitan Baxá destinada para este servicio se halla todavía en Constantinopla, y no hay señales de que salga muy pronto.

Se asegura que la Gran Bretaña exige que la sublime Puerta le indemnice los gastos de la guerra, y pide por ellos la posesion de algunas ciudades en Siria y Egipto.

El cuerpo de insurgentes, que se habia adelantado hasta 2 leguas de esta capital, fué atacado y derrotado por las tropas turcas: y de resultas se han dispersado todos aquellos bandidos.

Viena 14 de Mayo.

Se ha restituido de Trieste aquí el Embaxador turco, aunque se creyó que marchase á Constantinopla sin volver á esta capital. En este viage no tuvo mas objeto que proporcionar á la esquadrilla turca del Adriatico dinero y otros socorros que necesitaba, y restablecer en ella el buen orden y la disciplina.

El General Mack no ha alcanzado licencia para venir á esta ciudad, de la qual se despachó á Lintz un subalterno del Consejo de Guerra, encargado de recibir las declaraciones y los papeles que quiera comunicarle Mr. Mack.

El Papa y el Rey de Cerdeña han renovado sus instancias para poder transferirse á sus respectivos estados; y se dice que la respuesta ha sido que acaso podrá verificarse su viage luego que las armas imperiales se apoderen de Génova. — El Gran Duque de Toscana reside todavía en Offen con su familia.

Mr. de Pesser, Secretario de legacion en Petersburgo, queda por Encargado de Negocios de este Soberano en Rusia hasta que S. M. Imperial nombre sucesor al Conde de Cobentzel.

Las noticias del ejército de Mr. Kray causan aquí mucho disgusto: los fondos públicos pierden cada dia mas, y es cada vez menor la suma del dinero que circula.— Con fecha de 30 de Abril se ha publicado una patente imperial abriendo un empréstito que se recibirá en la cámara de moneda de Gunzburgo. Se pagará á los prestamistas 6 por 100, y el capital se reembolsará en 8 años contados desde el de 1803. Por hipoteca se señalan las rentas de los paises hereditarios. Los prestadores, que se interesen en el empréstito en los primeros 4 meses, gozarán premios extraordinarios de 3 á 6 por 100.

Desde Final á 1.º de Mayo escribe el General Melas que el General Ott se ha apoderado del puesto de Rivarolo-di-Sotto, cerca de Génova, y de unas fortificaciones llamadas los dos Hermanos. En la noche del 19 al 30 del mes último se dispuso una batería contra la ciudadela de Savona en la altura de Capuchinos, y en ella se colocaron algunos cañones de batir de los que se llevaron de Alexandría.

Ratisbona 20 de Mayo.

En un solo dia llegaron á esta ciudad 50 carros con heridos, entre los quales hay muchos oficiales y los Generales Karaczag, Klenau, Weyrotter, Kospotz y Zimmermann.

La caja militar del ejército Imperial y Real ha pedido á la caja de operaciones del Imperio la suma de 1.253,058 florines por gastos anticipados hasta fin de Abril de este año, y con especialidad por las obras y el abasto de Ulm. Asimismo pide 1.549,882 florines á los estados del Imperio que no han mantenido ó pagado los contingentes que ha puesto en campaña; y 2.632,412 florines á otros estados que no han satisfecho las sumas que ofrecieron en lugar del contingente.

Munich 19 de Mayo.

El ejército imperial, que se dirigió á Memmingen y de allí á Mindelheim, marchó el dia 10 hácia Ulm. Desde que se apostó en Biberack peleó diariamente, ya ganando ya perdiendo; pero al fin se vió precisado á buscar una situacion favorable para dar batalla á los enemigos. Dícese que Moreau se halla al frente de la vanguardia de su ejército, la qual consta de 30000 hombres. Desde el dia 12 todo el pais desde Memmingen hasta dos leguas de Mindelheim estaba cubierto de enemigos, los quales repentinamente se dirigieron hácia Ulm, así que el ejército imperial se reconcentró en los contornos de aquella plaza. Parte de dicho ejército se destacó hácia Kempten; y en la Alta-Suabia quedan todavía 12000 franceses.

Stuttgard 21 de Mayo.

Un cuerpo de 800 hombres, entre austriacos, uhlanos y húsares, recobró el 19 los almacenes de Hechingen.

No hay actualmente tropas austriacas ni francesas en la izquierda del Rhin desde Kell hasta Philipsburgo, ni en la izquierda del Necker desde Rothenburgo hasta Heidelberg.

El dia 17 se mandó en Ulm que los dueños de casas sacasen de los desvanes todas las materias combustibles, y colocasen en ellos cubos con agua.

El 18 tenia Moreau su cuartel general en Schelklingen, y la division del General Legrand se adelantó el 19 desde Blaubeuren y Laychingen, há-

cia el camino que va de Geislingen á Ulm. Una parte del centro del ejército francés reforzó el mismo dia el ala izquierda en la margen izquierda del Danubio.

Francfort 21 de Mayo.

Atribuyen las gazetas alemanas las pérdidas del ejército imperial á la superioridad de número de la infantería francesa, pues la caballería austriaca no ha podido hasta ahora atacar con ventaja. Habíase contado mucho con las milicias y con las tropas del Imperio; pero segun lo que han hecho hasta ahora, puede temerse que no sirvan de tanto como se habia esperado.

En Ratisbona se sentará el quartel general del cuerpo de reserva, que ha de formarse con las guarniciones de Austria, Bohemia y Moravia.

El Feld-Mariscal Kray ha reunido en la llanura de Ulm todo su ejército, el qual se regula en 80⁰⁰⁰ combatientes, contando las tropas de Baviera y Wurtemberg.

Dublin 16 de Mayo.

El dia 11 presentó el Lord Canciller á la Cámara alta un mensaje del Virey, en que decia que S. M. le mandaba comunicase á este Parlamento las resoluciones del de Inglaterra relativas á la union legislativa de los dos Reynos. Mirará S. M. (añadia el mensaje) como el mejor de su vida el dia en que pueda considerar á todos sus vasallos como un solo pueblo, y en que todos participen de los beneficios de la constitucion británica &c. Al fin propuso el Lord Canciller se formase una junta para reconocer las mudanzas hechas por el Parlamento británico en las resoluciones que habia aprobado el de Irlanda; y así se acordó.

En la Cámara de los comunes leyó igual mensaje el Lord Castlereagh, y observó que la única mudanza de importancia hecha por el Parlamento británico consistia en el número de vocales irlandeses empleados por la corona, que habian de entrar en el Parlamento imperial. Se resolvió que al dia siguiente se exâminasen las resoluciones remitidas por S. M., y despues pidió el mismo vocal licencia para presentar un bill sobre el modo de hacer las elecciones de los irlandeses, que han de asistir al Parlamento reunido; pero Mr. Moore consideró esta proposicion como un presupuesto del consentimiento de la Cámara al acto de union, y por consiguiente como anticipada; y Mr. Parnell censuró la idea de presentar un bill por el qual se reconocia al Parlamento imperial ántes que existiese. El Canciller del Eshiquier dixo que la proposicion de este bill era consecuencia forzosa del artículo 4.^o de la union ya aprobado. Finalmente se recogieron votos, y se aprobó dicha proposicion por 135 contra 80.

Lóndres 23 de Mayo.

La esquadra de la Mancha entró el 18 en Torbay para reparar algunas averías que le han causado los recios temporales que ha habido. El Lord Nelson vuelve del Mediterraneo para mandar esta esquadra baxo las órdenes del Lord S. Vicente; y el Almirante Gardner mandará la que cruza en los mares de Irlanda.

Se advierten nuevos preparativos en los puertos meridionales de Inglaterra, y principalmente en las Dunas. El General Coote se halla en Deal para presidir al embarco de las tropas, las quales probablemente no tardarán en

salir. Algunos buques de guerra surtos en las Dunas, y los transportes que hay en Deal, llevan á bordo muchos barcos chatos. La opinion mas acreditada es que esta expedicion se dirige contra Malta.

Los corsarios franceses han apresado los paquebotes Marques de Kildare, procedente de Lisboa, y Princesa Amalia, que venia de las Indias occidentales, como tambien dos bergantines que iban á Terranova: igualmente en la costa de Africa han cogido 4 embarcaciones inglesas muy interesadas.

Se ha publicado un estado individual del número y porte de buques que forman la marina de los Estados-Unidos Americanos, la qual consiste en cinco fragatas de 44 cañones, quatro de 36, seis de 32, once cuters ó chalupas de 18 á 26, siete bergantines de 14 á 18, siete galeras, y otras dos embarcaciones de 12 cañones cada una: en todo 42 velas.

Una embarcacion de Charlestown, llamada el Soberbio, mandada por Mr. Trail, que se halla en las Dunas, encontró en el canal de la Mancha un corsario frances de 22 cañones y 180 hombres de tripulacion, cuyo Capitan, despues de haber examinado los papeles del buque anglo-americano, le dexó continuar su viage, diciéndole que las órdenes que tenia del gobierno de Francia prevenian no se apoderase de las embarcaciones de aquella nacion si no llevaban á bordo efectos pertenecientes á ingleses.

Ayer anunció Mr. Pitt en la Cámara baxa que en toda la semana próxima presentará el plan del bill para la union de la Gran Bretaña y de Irlanda con las correcciones hechas por las dos Cámaras del Parlamento hibernico. Este asunto quedará definitivamente concluido ántes que finalicen las actuales sesiones parlamentarias.

Schaffhusa 21 de Mayo.

Los artilleros de la esquadrilla del Capitan Williams se hallan prisioneros de guerra en Roschach.

Un cuerpo de 7 á 800 hombres, mandado por el General de division Lorge, ha ido del ejército del Rhin á reforzar el del Teniente General Moncey, que está destinado para transitar por el monte de S. Gothardo.

Miéntras el primer Cónsul estuvo en Lausana pasó revista á una coluna de la legion itálica compuesta de 2000 hombres, y mandada por el General Lechi. Habló Bonaparte á todos los oficiales y voluntarios, y muy satisfecho de aquel cuerpo le envió al dia siguiente 2 cañones de campaña, escribiéndole una carta muy honorífica y lisonjera. Agradecido el cuerpo á todo ello juró no abandonar aquellos cañones hasta perder la vida. Dicha coluna marcha á jornadas dobles, y llegará en breve á Italia. — Tambien se trasladó Bonaparte á Villeneuve para reconocer el estado de los almacenes del ejército de reserva.

Basilea 26 de Mayo.

Por haber caido enfermo el General Lecourbe manda en su lugar el General Vandamme el ala derecha del ejército del Rhin.

Parece que el cuerpo frances que el dia 15 tomó posesion de Coira, se propone adelantarse desde allí por el pais de los Grisones.

Entre los repuestos que los franceses hallaron en Bregentz hay una partida de 1000 sacos de avena.

Se ha disuelto enteramente el armamento de los paisanos del Vorarlberg.

El General Moncey ha avisado de oficio al gobierno helvético que un cuerpo de 25⁰⁰ hombres viene á Suiza por Schaffhusa y Basilea para pasar el monte de S. Gothardo, é ir por Bellinzona y Lugano al Milanesado: que los austriacos han evacuado la mayor parte del pais de los Grisones; y que los franceses se apoderaron del importante puesto de Feldkirch, en el Vorarlberg, en donde encontraron crecidos almacenes. Antes de tomar aquella ciudad sostuvieron una accion muy reñida con los austriacos, que al fin fuéron vencidos, y la abandonaron. — Desde que los franceses se hallan dueños de las orillas del lago de Constanza se ha restablecido enteramente el comercio y la navegacion.

Han sido tan crecidas las contribuciones que los austriacos han impuesto en todo el Piamonte, que solamente la ciudad de Turin ha pagado 15 millones de libras desde que se retiraron de ella los franceses.

Mr. Kray tenia el 16 su cuartel general en Elhingen, á la izquierda del Danubio,

Se asegura que de Ulm han salido para París algunos correos despachados de Viena con proposiciones de un ajuste.

Se advierte mucho descontento en las tropas austriacas, y alguna disension entre sus Generales.

Las últimas noticias recibidas del ejército de reserva son de Martigni, en el pais de Vaud. El dia 16 emprendió la division del General Chamberlack su marcha para atravesar el monte de S. Bernardo, y en el espacio de 5 dias lo pasaron 45⁰⁰ hombres con su artillería y municiones. — El primer Cónsul se hallaba el 16 por la noche en Martigni, en donde habia sentado su cuartel general.

Strasburgo 25 de Mayo.

El General Príncipe de Reuss ha ido á Inspruck, capital del Tirol, á tratar con el Gobernador Bising en órden á las disposiciones que conviene hacer para defender el pais.

Desde el dia 15 ha habido algunas acciones parciales en Weissenhem, Kirchberg y Westastetter; y aunque fuéron reñidas, no produxeron ventajas á una ni otra parte. El General austriaco Staray ha impedido que el General Legrand cortase la comunicacion entre el cuerpo del Príncipe de Hohenlohe y la plaza de Ulm: y á medida que este cuerpo se adelantaba por el camino de Stuttgard, se retiraban los franceses hácia el Danubio. Parece que el General Legrand tuvo alguna pérdida el 16 en el valle de Blaw; pero así que Moreau lo supo, destacó crecidos refuerzos á su ala izquierda, la qual mandada por el General Sainte-Suzanne, se adelantó el 17 para apoderarse de Geislingen, en donde Mr. Staray habia reunido muchas fuerzas. El 20 y el 21 hubo dos acciones sangrientas, cuyas resultas fuéron obligar Sainte-Suzanne á Staray á retirarse baxo la artillería de Ulm, y empezar luego nuestro General el bloqueo de aquella plaza por la izquierda del Danubio.

El cuartel general de Moreau estaba el 19 en Delmesingen. Una carta que acaba de recibirse de allí refiere que Mr. Staray, despues de atacar con triples fuerzas al General Sainte-Suzanne, que bloquea á Ulm por la parte izquierda, fué rechazado con grandísima pérdida, y los franceses per-

manecen campados al rededor de aquella ciudad.

Paris 30 de Mayo.

El xefe de la plana mayor del ejército de Italia ha escrito la siguiente carta al Ministro de Guerra. „*Niza 10 de Mayo.* Tengo la honra de comunicaros las favorables noticias que acabo de recibir del General Massena. En la noche del 3 al 4 hizo una salida contra Voltri, derrotó completamente á los enemigos, y les cogió 1800 prisioneros; y en la noche del 4 al 5 hizo otros 300: los quales, juntos con 700 que habia hecho anteriormente, componen un total de 11,800 prisioneros. Tiene recursos seguros en quanto á víveres; y por otra parte le ayudan mucho los habitantes de Génova, los quales permanecen en la mejor disposicion.” — Por otros conductos ha sabido el Ministro de Guerra que la ciudad de Génova fué abastecida para 30 dias el 15 de Mayo, y que seguia recibiendo todo género de provisiones.

Del ejército de reserva se han publicado las siguientes noticias: „*Aost 24 de Mayo.* La vanguardia al mando del General Lannes pasó el monte de S. Bernardo el dia 16, y se dirigió hácia Aost. Un batallon húngaro, que quiso defender la entrada de la ciudad, fué derrotado y tuvo algunos muertos. El 17 siguió el General Lannes su marcha á Chatillon. Los enemigos intentáron defender el paso de un puente y la salida de un desfiladero sumamente estrecho; pero fuéron arrollados por nuestros granaderos, que les matáron unos 100 hombres, é hicieron 300 prisioneros; tomámos 2 cañones de campaña, y 4 caxas de municiones. El ejército pasó el monte de S. Bernardo los dias 17, 18, 19 y 20. El 16 la division del General Chabran habia pasado el monte pequeño del mismo nombre. La mayor dificultad era el transporte de la artillería. El monte de S. Bernardo estaba cubierto de nieve, y la subida es en extremo pendiente. El General Marmont, comandante de la artillería, empleó para ello dos medios: el primero fué cortar árboles, excavarlos á modo de arsesas, y colocar en ellos las piezas de á 8 y los obuses: 100 hombres tiraban por cada uno, y tardáron dos dias en atravesar el monte. El segundo medio consistia en una especie de trineo con rodillos, que por órden del xefe de brigada Gassendi se habian hecho en Auxóna. Las cureñas se desmontáron y se lleváron pieza á pieza, excepto las de los cañones de á 4, que se conduxéron en parigüelas llevadas cada una por 10 hombres. Hubo que descargar los caxones de municiones, y transportarlos vacíos, poniendo las municiones en caxas llevadas por hombres ó por acémilas. El dia 21 pasáron 3 medias brigadas, habiendo tardado dos dias en su marcha por no haber querido abandonar la artillería, prefiriendo rondar por medio de la nieve en buena formacion. En los pasos más difíciles se animaban las tropas con el toque de ataque: lo que presentaba un espectáculo maravilloso qual jamas lo ha habido. El primer Cónsul baxó de lo alto del monte de S. Bernardo corriendo por la nieve, atravesando precipicios y deslizándose por encima de torrentes. — El General en xefe Berthier rodeó el 18 el castillo de Bard, se apoderó de las alturas de Albaredo, que le dominan, é intimó su rendicion al comandante, que no quiso entregarse. El 22 se apoderó Berthier de toda la parte inferior del castillo, y por la noche penetráron en él 4 compañías de granaderos,

que baxáron las puentes levadizas. Los enemigos se retiráron á la torre y á otra fortificacion que habian hecho en la misma roca del Bard.—La vanguardia encontró el 22 á los enemigos que defendian la salida del desfiladero por el lado de S. Martin, y los rechazó, cogiendo 50 prisioneros. El propio dia, habiendo dispuesto Berthier que se adelantase la division de Boudet para sostener la vanguardia, le mandó tambien que se apoderase de Yvrea. Tenian los enemigos guarnicion en la ciudadela, y parecian resueltos á defender la ciudad; pero eran poca gente para poder resistir. El General Lannes se dirigió el 23 contra aquella ciudad, mandó escalarla, y se apoderó de ella y de la ciudadela, en la qual se halláron 10 cañones. Siguió el alcance á los enemigos, que se retiraban hácia Turin, é hizo 400 prisioneros. Por nuestra parte no tuvimos en estos varios ataques sino 7 hombres muertos y 25 heridos.”

Extracto de la correspondencia del ejército del Rhin de 14 de Mayo.
 „Un regimiento de cazadores de á caballo, que hacia parte de la reserva del ala derecha del ejército del Rhin, fué destacado el dia 11 á la primera division mandada por el General Vandamme, y tuvo orden de dividirse y marchar una parte hácia Kempten y la otra á Memmingen; para que á modo de partidarios molestase á los enemigos. Púsose en marcha al amanecer, llegó á las 4 de la tarde al parage señalado, acometió por la espalda al ejército austriaco, cortó un convoy, cogió en sus dos extremos 400 carros de víveres y bagages, persiguió á los húsares de la escolta, y les obligó á volverse á Memmingen, en donde alarmáron á sus mismas tropas, que desde las 11 de la mañana estaban peleando con el ala derecha del ejército frances. Seiscientos caballos, poco mas ó ménos, muchos granos y harina, y un gran botin fué el fruto de la empresa confiada á este valeroso regimiento.”

A estas noticias de oficio añaden las particulares con fecha del 24 que el General Moreau, dexando bloqueada la fortaleza de Ulm, marchaba hácia Augsburgo.

Se regula en 1700 hombres el número de prisioneros que ha hecho el ejército del Rhin desde la abertura de la campaña.

Antibo 17 de Mayo.

Han entrado los austriacos en Niza; pero los habitantes de los contornos, viendo que los enemigos saqueaban todos los pueblos adonde llegaban, se han armado para defenderse desde las alturas; y en un ataque que les diéron les cogieron 300 prisioneros. Algunas tropas de infantería y caballería han acudido á socorrer aquel pais. Un cuerpo mandado por el General Rochambeau atacó el dia 13 á la vanguardia del General austriaco Laternann, y le hizo 150 prisioneros.

Madrid 20 de Junio.

Antes de ayer se vistió la corte de gala con motivo del cumpleaños del Sr. Infante D. Pedro.

El Rey se ha servido nombrar para la dignidad de Tesorero de la catedral de Cádiz, vacante por muerte de D. Luis de Molina, á D. Joseph Figueyra, Canónigo de la de Búrgos: para el Arcedianato de Sepúlveda, dignidad de la catedral de Segovia, vacante por muerte de D. Miguel de Grijalba, á D. Ramon Zorrilla de San Martin, con dimision de la Canonía que obtiene en la misma iglesia: para una Canonía de la de Córdo-

ba, vacante por promocion de D. Diego de Espinosa á otra de la metropolitana de Zaragoza, á D. Juan Joseph de Aldama: para el Beneficio préstamo de la parroquia de S. Estéban de Cienfuegos, en la diócesis de Oviedo, vacante por muerte de D. Juan García de San Pedro, y la Prestamera de la mitacion de la Membrilla, en el obispado de Córdoba, vacante por fallecimiento de D. Joseph Fernandez Hiestrosa, á D. Pascual Escrich, con la obligacion de servir por sí mismo la capellanía del reclusorio titulado de Arrepentidas de Santa María Egipciaca de Madrid, para que S. M. acaba de nombrarle; y para el Beneficio simple servidero de la parroquial del lugar de Monleras, en la diócesis de Salamanca, vacante por fallecimiento de D. Manuel García Galiano, á D. Francisco Delgado y Arias, Capellan del regimiento de infantería de Guadalaxara, con la obligacion de precisa y personal residencia.

Desde el 6 al 17 de Enero de este año se extravió un vale Real de 150 pesos, creacion de 15 de Setiembre, núm. 212,136, endosado por D. Fausto Sanz á favor de D. Juan Menendez Rodriguez. Quien supiere de él avisará á dicho D. Juan Menendez Rodriguez, en Madrid, postigo de S. Martin, núm. 25, quarto principal.

María Juana Serrano, natural que fué de la villa de Loeches, y vecina de la ciudad de Alcalá de Henáres, por testamento que otorgó en ella á 20 de Setiembre de 1794, por ante Juan Ignacio de Ortega, Escribano de su número, dexó nombrado por heredero á Ignacio Piedras, su hijo, Cirujano de ejército, cuya residencia y paradero se ignora. Se desea saber si su referido hijo vive ó no; y si en este último caso ha dexado sucesion, para que acuda á recibir su herencia, que consiste en un capital impuesto en los cinco gremios mayores de Madrid, cuya escritura le entregará el Cura propio de la parroquial de S. Pedro de dicha ciudad.

Carta esférica que comprehende la costa occidental de América desde siete grados de latitud sur hasta el golfo de Panamá en nueve grados de latitud: construida de orden del Rey en la direccion de trabajos hidrográficos, y presentada á S. M. por mano del Exc. Sr. D. Antonio Cornel, Teniente General de los Reales ejércitos, Secretario de Estado y del despacho universal de la Guerra, y encargado del de Marina. Se vende en casa de Aguilera, calle de Atocha, á 15 rs.

Arte de conservar y arreglar los relojes de muestra para las personas que no tienen conocimiento de la relojería; útil á los que tengan reloj de faltriquera, de sobremesa ó de caxa, pues contiene las reglas mas fáciles y seguras para que anden arreglados. Asimismo lo es para todo artífice de relojería, para los que cuidan los relojes de torre, y para los que los hacen de sol: compuesto por D. Pedro Marechal, artífice relojero en esta corte. Se hallará á 2 rs. en la librería de Bravo, calle de las Carretas, en los puestos del diario, calle de Atocha, frente á Santo Tomas y plazuela de Santo Domingo; en Cádiz en casa de Pajáres, y en Toledo en la de Medina. Puede ir en carta.

Don Máximo Merlo tiene ya dispuestas las entregas 5.^a y 6.^a de las obras de música para guitarra compuestas por D. Federico Moretti, Alferez de Reales Guardias Walonas, y consta la 5.^a para cantar, de tres seguidillas boleras, las dos á duo, la cabatina *ob cándida pace!* é instrumental el tema 3.^o con variaciones, á solo: la 6.^a y última contiene para cantar la cabatina *vi diró, vi diró*; el llanto de lima, el torito; é instrumental el tema 3.^o con variaciones, con acompañamiento de violin ó flauta, y dos minues sobre el intento de dos polacas sobresalientes. Se hallarán con las antecedentes en la librería de Escribano, calle de las Carretas.